
2.定時総会について 4.今後の活動について 5.その他
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1 1
去年と同じような内容だったので、違った

内容、分野だと良いなと思いました

特徴が異なる部分もあるので、部会ごとの

活動・情報共有があるといい

GLIM加算についての研修会があると参加

したい

1 1

お忙しい所役員になられた方には、本当に

お疲れ様です。部会ごとの横のつながりが

希薄になっていないかと思っています。各

施設、メンバー交代されているところもあ

るかと思いますので、対面での意見交換会

等を開催頂ければと存じます。

特にございません

1 1

診療報酬、介護報酬のダブル改定時には特

に、改定に関する内容の研修会を行って欲

しい。

特にありません

研究会の活動を調性して頂いてありがとう

ございます。自分が把握しているのが活動

内容（研修開頭）しかないので、他につい

ては意見しにくいところが正直なところで

す。今後の活動について検討するとありま

したが、問題点や課題点を出していただけ

れば意見が出しやすかったです。

声が小さくて少し聞こえずら

かった
1 1 知らない製品を知ることが出来て良かった

診療報酬の改定などに関する情報提供があ

れば良いと思います

オンラインミーティングツール「ZOOM」

の形式はとてもありがたく思います

意見（自由記載）

3.講演会について

感想（自由記載）
(1)参考になった (2)業務に役立つ

感想（自由記載） 意見（自由記載）



オンライン開催のため移動時

間がかからず参加しやすくて

よかったです

1 1

企業の方の講演は宣伝が多くなりやすいの

でいろいろな立場の方に今後も講演してい

ただけたらと思います。

特にありません 1 1

テーマは異なっていましたが昨年度総会と

同じ業者による講演だったのでマンネリ感

がありました。Zoom機能を活用した講演

手法はとても参考になりましたが商品の宣

伝要素が多かったように感じました。

研修会の講師を探したり、調整するのが役

負担になっているのではと推察します。児

童関連施設部会は特に栄養士人数が少ない

施設が少ない施設も多いため部会ごとの意

見交換や勉強会などの活動に力を入れても

よいのではないかと思います。

接続が悪く画面が映らなかっ

たので、理解するのが難し

かったです。

1 1
ヨーグルトについて興味深く講習会に参加

することができました

ヨーグルトセミナーのような一つの食品を

ピックアップした講演会に今後も参加した

いです。

参加しやすかったと思います。 1 1
食品についてピンポイントで知識を得るこ

とができた

施設で一人配置の栄養士が他施設の情報を

習得し自信を得ることができるのは大きな

意味があるので、交流会を中心とした活動

にし、研修会は年に1回程度でよいかと思

う。

オンラインだったので参加で

きました。少し聞こえずらい

ところもありましたがオン来

で助かりました。

1 1

普段あまり気にしてなかった食品の原材料

の見方について、同じ食品でも内容がずい

ぶん違うのだという学びになりました。

いつもありがとうございます。研修会がな

ぜなくなるのかという部分についてはよく

聞こえなかったのですが、分野の違った

方々の研修会とうのはとても組み立てにく

いのだろうな、、、と勝手に解釈していま

した。

総会の審議は書面表決で十分

だと思います。
1 1

今後は違う企業のセミナーも開催してほし

いです。

当園は給食業務が委託で栄養管理・調理担

当者が委託先の職員のため、左記の職員を

研修に参加させることはできません。その

為会費に対してのフィードバックされるも

のが限られてしまうので、そのあたりを改

善してほしいです。



感染対策を考慮したうえでの参加型の講習

会・研修会等を実施してもいいのではと思

う。ウェブでの講習会も移動時間などの点

でいいところもあるが、五感で感じるもの

があってもいいのではと思う。あと、案内

や参加の確認等で事務が大変かもしれない

が、他部会の講習や研修に参加できるよう

になればいいなと思う。
偏った食生活による腸への影響、病気への

罹患や免疫力低下について知った。予防の

ため乳製品を摂取する大切さを改めて感じ

た。

部会ごとでの研修会を希望します。保育所

では栄養士が他から学ぶ機会が少ないため

他の事業所との交流や情報交換の目的も含

め。

栄養士、調理師のスキルアップ、情報交換

の場になっていたと思いますが、日々の業

務と平行して役員活動、調整等大変である

ことは想像できます。北条先生曰く「何で

もかんでも大変や」というな！その先の成

果、効果を考えて取り組むべきことか否か

を議論せーと。「福祉は熱い心とクールな

頭で」取り組むべきであるともいわれてい

たので生きておられたらどのようにジャッ

ジされるでしょうか。

特にありません 1 1
乳製品のアレルギー児がいるため調理やお

やつにはヨーグルトは使用していません。

研修会、意見交換会には時間が許す限り参

加させていただきたいと思っています。

・思っていた通り、本年度は

研修会等は開催されないんだ

なと思った。スムーズに進ん

でよかった。

1 1
・聞き取りやすく、聞くだけでなく参加型

（質問があったりして）で良かった。

・嚥下食検討会のHPで食事形態一覧表が

一部の施設しか見られず困った。

1 1
・資料が欲しかった。・施設でこの研修を

聞いて何か取り組めるかと言われると…。

・ホームページはほとんど見たことが無い

ので活用できていない。



・音声が小さく聞き取りにく

い時が多かったです。
1 1

・介護報酬改定などがあった年度は、それ

についての研修会があれば助かるなと思い

ました。（来年度だと日本人の食事摂取基

準など）

1 1

・嚥下検討会のホームページが一部しか見

れない事については、改善して頂けると助

かります。
・前回は参加できなかったのですが、部会

ごとの意見交換会が出来ればと思いま

す。・研修会の内容を後日ホームページな

どで見れるとありがたいです。・役員業

務、大変かと思います。少しでも少なくな

ればいいなと思います…。（具体的な意見

ではなく、すみません。）

・特にありません

・他施設の方との交流の場を定期的に設け

て頂けると嬉しいです。・同じ立場の方と

業務の取り組み方や工夫について意見交換

や相談しあえる関係作りをしたい。・研修

については業者主催のものは不要かと思い

ます。栄養情報提供書の共通化が出来たら

いいと思います。

・コロナの影響もあり、集合形式での活動

の機会が減り、今後の方向性が不明瞭に

なってると感じますが、折角存在する会な

ので活かしていきたいと思います。一人職

種で困っている方もたくさんいらっしゃる

と思うので。

1 1 ・とてもわかりやすい内容でした。
・災害についての研修は年に1回して頂き

たいと思います。

・特に問題なく、理解できま

した。
1 1

・企業の方のお話が聞けて、とても勉強に

なりました。

・zoomでの参加がとても助かりました。

人手不足の為、会場に行くことが難しい

為、zoomであれば参加しやすいです。

・役員業務お疲れ様です。各部会で意見交

換会など研修で横のつながりが増えると嬉

しいです。他施設の栄養士さんとお話しす

る機会はほとんどないので、あれば積極的

に参加させてもらえたらなと思います。

・流れもスムーズで、とても

わかりやすかったです。
1 1

・ヨーグルトについて、とても勉強になり

ました。献立等に活かしてみたいと思いま

す。

・他施設との交流があれば嬉しいです。



・初めての参加でしたので、

特に感想は持ちませんでし

た。

1 1 ・もう少し専門的な知識も得たかった。

・何分、新参者ですので、皆様の御意見等

を参考にして今後、活動に参加していきた

いと考えています。
・報告されている内容がわか

りずらかった。画面と異なっ

ていた為。

1 1 ・聞き取りやすくて良かった。
・大変だと思うが、意見交換会だけでも年

に1～2回は行ってほしい。

・活動内容等は少し不明な点

もあった。
1 1

・参考になりました。食の歴史など知識と

して意味のあるものでした。

・意見交換会中心で活動していく事で、

ニーズがつかめると思います。
・他施設の方とお会いして今の悩み事や介

護保険制度の改定について具体的に話を伺

えることは非常にありがたいです。どちら

かというと、少人数でだた言いやすい面は

あります。栄養ケアマネジメントの具体例

はやって欲しいです。

・総会には出席できず申し訳ありませんで

した。

・所属部会や事業形態によって興味のある

分野が異なる為、研修内容を工夫する必要

があると思いました。

・特にありません

・嚥下検討会については、今も活用させて

頂いてます。業務上、研修会等の参加は難

しく申し訳ありません。

・特になし

・特に問題もなく、スムーズ

に進んでいたと思います。
1 1

・ヨーグルトについて深く知ることができ

て良かったです。・少しでもスライドを印

刷したものがあれば良かったと思いまし

た。

・研修会は定期的に行っていただけるとあ

りがたいです。・日々の業務では知る事の

出来ないいい機会だと思います。

・特にありません

・役員の仕事は輪番制の役員

がするには大変な業務ばかり

なので、見直しされるのはい

いと思います。

1 1

・ヨーグルトに含まれる乳酸菌の効果を改

めて学ぶことが出来て良かった。・毎日食

べる事が良い事は分かっていますが、食費

の事を考えると難しいなと思います。

・研修会、意見交換会はあるといいなと思

いますが、準備等大変なので講師依頼やオ

ンライン準備は大変なのでできるだけ簡素

にできれば…と思います。

・あまりわからなかった。 1 1
・クイズに参加できた点が楽しかった。・

ヨーグルトの歴史が学べてよかった。

・スチームコンベクションオーブンを使っ

た調理実習に参加してみたい。

・役員で参加の為（参加でき

なかった）
1 1

・年に数回意見交換会があると良いと思い

ます。



・zoomでの開催だった為、参

加することが出来ました。
1 1

・給食でも馴染みのある食品のお話で業務

課題の一つであるカルシウム強化につなが

るアイデアをたくさん聞くことができたの

で、参考にさせていただきたいと思いま

す。

・今回のようなオンライン開催は非常勤勤

務でも参加しやすいと思った。
・よろしくお願いします。

・役員での参加だった。 1 1 ・参加型の研修がとても良かったです。 ・

・特にありません。

・zoomだったので参加しやす

かったです。
1 1

・ヨーグルトの詳しい話を聞けて勉強にな

りました。

・施設に栄養士は1人なので意見交換会や

研修会などで情報を知ることが出来ると嬉

しいです。

・よかったです。 1 1
・ヨーグルトについて、話が聞けて良かっ

た。

・令和6年度介護報酬改定にあたり、退所

時栄養連携加算について、どのような情報

が欲しいのか、意見交換や受ける側の希望

などが聞けたらと思います。
・初め電波が悪くフリーズし

たり声が小さかったりとPC上

の不都合からあまり聞こえて

ませんでしたが、内容は資料

を見ながらでしたので大丈夫

でした。

1 1
・とても分かりやすく、面白い役に立つ知

識も多く有意義な講演会で良かったです。

・今回のオンラインでの形式での講演（企

業さんの）であったり、栄養士の勉強会、

研修など施設で活かせる知識を習得出来た

ら嬉しいので、またそういった機会をいた

だけるとありがたいです。

・今後活動が活発になる事を

楽しみにしています。
1 1

・スーパーでヨーグルトをよく見てみよう

と思いました。

・他の施設様との交流の機会があるといい

なと思いました。・他の施設様の栄養管理

についてお話を聞きし、日々の栄養管理の

軌道修正を行いたいと考えています。

18 11 2 0 11 13 7 0

(1)講演内容が参考になったか

①参考になった

②少し参考になった

③あまり参考にならなかった

④参考にならなかった

(2)講演内容が業務の役に立つか



①役に立つ

②少し役に立つ

③あまり役に立たない

④役に立たない


